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Protéger le patrimoine, c’est protéger notre cadre de vie 

Bienvenue sur notre blogue. Nous habitons le petit village de Corroy, en Belgique, dont la 

grande fierté est d’abriter un château médiéval (du XIII
e
 siècle) entouré de douves et flanqué 

de quatre tours d’angle. Le château est privé, mais nous le considérons un peu comme le 

nôtre, d’autant que chaque année, nous participons à des événements qui y sont organisés: des 

expositions, des concerts, une chasse aux œufs de Pâques ou une grande fête médiévale au 

printemps (où l’on ne compte plus les enfants déguisés en princesses et en chevaliers ;-) 

L’année dernière, le gestionnaire national du réseau d’électricité a déposé un projet de 

nouvelle ligne à haute tension devant traverser notre commune: il était question que des 

pylônes de 43 mètres de haut contournent le village et longent le parc du château. Cette ligne 

aérienne aurait été visible à des kilomètres à la ronde, et il aurait fallu passer en dessous pour 

accéder au château! Un beau gâchis, que nous ne pouvions pas accepter sans broncher… 

Alors, très vite, nous nous sommes mobilisés contre ce projet, inquiets de ses répercussions 

sur la santé et sur le paysage et le patrimoine. Nous avons constitué un comité pour demander 

que la future ligne soit enterrée: une liaison souterraine n’aurait pas d’impact visuel et 

permettrait d’éviter le bruit d’une ligne aérienne, de supprimer le champ électrique et de 

limiter fortement les champs magnétiques. 

Nous avons vraiment sorti l’artillerie lourde pour défendre notre château: réunions publiques, 

pétitions papier et en ligne, clip sur les médias sociaux, communiqués de presse, interpellation 

des mandataires publics… et il semble bien que nous ayons gagné: les études techniques 

doivent certes encore se poursuivre, mais grâce à notre mobilisation citoyenne, toutes les 

autorités concernées sont maintenant en faveur de l’enfouissement. 

En cette Année européenne 2018 du patrimoine culturel, pouvait-on rêver d’une plus belle 

victoire? Notre combat a encouragé les habitants à (re)découvrir leur patrimoine culturel et a 

renforcé leur sentiment d’appartenance à un territoire commun. Comme l’a déclaré le marquis 

de Corroy, «Mes ancêtres ont bâti le château pour protéger les villageois et aujourd’hui, les 

villageois se sont battus pour protéger leur château»! 


